

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS)

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente semana se verificará una sola salida para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el cómodo servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditada desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA REPUBLICANA

IDEAS DE SALMERÓN

La lucha de clases no es un ideal del socialismo científico contemporáneo, ni tampoco una realidad de la historia o de la naturaleza. Proclamada por la Revolución francesa la libertad política, borradas las diferencias que constituían a los hombres en castas y conquistada la dignidad del ciudadano en sustitución de la servidumbre del súbdito, no hay ni puede haber clases contrarias ni opuestas en lo político. Subsisten en lo económico donde el antagonismo no es ya de una clase a otra, si quiera exista la grande agrupación de los asalariados y el pequeño nimbo de explotadores, sino que es de individuo a individuo por la racional estructura de la vida económica, incompatible con el establecimiento de hecho de la democracia política. Ciertamente el feudalismo de la Edad Media ha sustituido hoy en lo económico tan sólo, el capitalismo, pero el principio democrático de la igualdad ante la ley no consiente la existencia de clases privilegiadas y clases desheredadas en la lucha franca y antagonismo abierto. Y porque existe esa lucha, no como una necesidad ni realidad histórica ni natural, sino como un hecho de hecho, y téngase en cuenta, no de clases cerradas, siempre las mismas, sino entre grupos de individuos que puedan variar de condición; pero, porque en suma existen, es por lo que las simpatías de los socialistas van a los desheredados y a los humildes y por lo que sustentamos las reivindicaciones del proletariado clamando por su emancipación.

Pero no aceptamos que la lucha de clases sea la eterna lucha de la vida; eso es desconocer en absoluto lo que ambos conceptos representan y significan, el uno transitorio, emanado por condiciones económicas de un determinado estado social; el otro eterno, propio de la naturaleza humana, principio mismo de la evolución; pero no se ejercita

entre los hombres los unos contra los otros, esos son resabios del salvajismo de la infancia de la humanidad, sino que se practica en la lucha de la humanidad entera contra las fuerzas hostiles de la naturaleza.

¡Qué extravío, confundir el gran problema social, que atañe a todas las clases, con la cuestión obrera, la lucha de los obreros manuales contra los que no lo son! Pequeña y mezquina es esta lucha, comparada con la gigante revolución social de todos los proletarios, los de la balsa y los de la levita, los del trabajo y los de la inteligencia, contra el régimen actual capitalista. «Hay que estar ciego e interesado en disminuir el poderoso empuje socialista para esforzarse en reducirle a una mezquina lucha de clases.»

Los hombres que piensan en impulsar a su país por derroteros nuevos, los que aman de verdad al progreso y la justicia, los verdaderos idealistas redentores, deben ser ante todo y sobre todo pensadores independientes, capacitados para mirar sin prejuicios los hechos de la realidad; no es bastante repetir unas cuantas frases prestadas de otros países, en que un socialismo sectario puede retardar el triunfo de tan justa y de tan noble causa, no es suficiente hablar del problema social con el acento entenebrecido del sentimentalismo romántico, ni confundir ansias vagas e indeterminadas de literatos decadentes que sienten la renovación social únicamente con entusiasmos artísticos con el profundo problema social, cuya solución preparada por una revolución-reparadora y justiciera, solo ha de aportar la ciencia en sus elementos reconstitutivos.

Y si ese procedimiento de agitación socialista que en Alemania se ha llamado la socialista obrero español y los que con él simpatizan, hacen que sirva para disfrazar su táctica política de guerra sin cuartel contra los republicanos, y para servir de puntal y sostén al viejo régimen monárquico y religioso, nosotros que sabemos—la historia lo demuestra—que no hay ninguna clase social que por su solo esfuerzo se emancipe y que es hoy una ilusión prescindir del concurso de la inteligencia para lograr la emancipación del proletariado, si eso se quiere, nosotros, socialistas y republicanos, que no va lo uno sin lo otro, abominamos de esa lucha de clases, «instrumento cierto de reacción» y de odio en nuestro desventurado país.

Datos del archivo

El coste de las monarquías

Según un economista inglés, el país donde más costos resulta la forma de Gobierno, es Turquía. Cada turco viene a pagar al año tres pesetas por la manutención y placeres más o menos honestos del Gran Señor de los creyentes.

Después figura en la lista España... ¿Quién había de ser después de Turquía?

Los españoles pagamos cada uno 56 céntimos al año para sostenimiento de la Real Casa.

La Grecia moderna, como quiere darse el lujo de un rey, hace pagar a cada ciudadano por su mantenimiento 50 céntimos.

Igual cantidad le cuesta al belga su rey Leopoldo.

El emperador de Austria, cuesta 42 céntimos.

El rey de Italia, 44 céntimos.

El de Suecia 40 céntimos.

El Czar, 35 céntimos.

El emperador de Alemania, 31 céntimos.

Entre los reyes solo hay una excepción barata: la reina de Inglaterra solo cuesta a cada nebuloso albiónés dos céntimos al año.

De las repúblicas la más cara es la francesa, por ser la menos democrática y la más militarista.

El presidente aunque sea un republicano

sencillo como Loubet ha de presentarse como un rey, para tener contenta a la gente, entre sables y corazas y sobre lujosos trenes. Pero aún así solo onesta a cada francés nueve céntimos al año.

En cambio, el presidente de la República Helvética la más feliz, y tranquila y libre de las Repúblicas, es el soberano más barato del mundo. Al ciudadano suizo le cuesta su rey democrático SEIS MILESIMAS DE CENTIMO!!!

A título de curiosidad hemos consignado los datos precedentes.

CHINA

El periódico ruso *Novosti* asegura que los trabajadores y empleados en la construcción de las líneas férreas de la Manchuria no corren el menor peligro. Gracias a las medidas oportunamente adoptadas por los funcionarios, los trabajos continúan sin interrupción y sin peligro para los que en ellos intervienen.

El movimiento rebelde, añade, no se ha extendido a las colonias chinas, porque la Asociación de los boxers tropezó con la indiferencia absoluta de las poblaciones de la Mongolia y la Manchuria.

En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, el secretario parlamentario señor Brodrick, ha manifestado que el gobierno japonés anuncia que elevará el efectivo de su ejército en China a 20 000 hombres y que a dicha nación no se le ha hecho promesa alguna ni concedido la venta de armas y municiones que desde 1895 se han facilitado a China por casas inglesas y alemanas.

El Sr. Brodrick expone a continuación, por informes de origen chino, la situación que atraviesa Pekin. Todos los hechos referidos por el citado hombre público son ya conocidos.

El corresponsal de un diario de esta telegrafía con fecha 6 desde Tien-Tsin, que los chinos realizaron un nuevo y vigoroso ataque en la mañana del día anterior contra la plaza; que las tropas aliadas contestaron con tres cañones del género «Terrible», y que después un millar de hombres se lanzó contra los chinos, que fueron rechazados a la una de la tarde. Los chinos disponían de doce piezas de artillería y sus disparos eran muy certeros.

Las últimas noticias telegráficas dicen lo siguiente: Comunican de Chepi que las personas incapaces para combatir han abandonado a Tien-Tsin.

Ultimamente han salido de dicha capital 250 mujeres y niños.

—El noveno regimiento yanqui ha llegado a Taku.

—Los boxers no pudieron bombardear los edificios ocupados por las legaciones extranjeras en Pekin, con cañones de grueso calibre, porque el virrey Li-Hun-Chang había cogido las municiones destinadas a los mismos.

Dos regimientos extranjeros han reforzado la guarnición del arsenal.

Las tropas francesas que se manden a China irán a las órdenes del general Voiron.

—La emperatriz de China ha vuelto a encargarse del gobierno, nombrando a Yunglu primer ministro.

Recomendó a los gobernadores y virreyes que dispensen su protección a los extranjeros.

—Cálculase en 150,000 el número de insurrectos que se hallan en Tien-Tsin, y 18,000 los que ocupan los alrededores de la ciudad.

APUNTES POLÍTICOS

Cortamos de nuestro estimado colega federal *La República* de Jaén:

«Esquermo en Jaén»

Defiriendo a compromisos profesionales, ha permanecido en Jaén unas horas el eminente alienista que acudía al partido republicano, progresista, español D. José María Esquermo.

Hombre de los timbre, que como gran patriota y consecuente republicano adornan a tan ilustre huésped, no podía menos de ahogar en todo espíritu generoso los mezquinos impulsos y rivalidades de bandería que mantienen viva la discordia en el campo republicano; y el partido federal de Jaén dando un ejemplo digno de su importancia, concurriró en todas sus representaciones oficiales a darle la bienvenida y en cuanto la cortesía lo ha permitido ha procurado compartir con los progresistas el honor de testimoniar a su jefe ilustre los afectos y respetos a que legítimamente es acreedor.

Aun desprovista de alcance político, no conceptuamos baldía esta visita para fines de esta naturaleza; y en fe de nuestros optimismos recordamos con agrado la actitud de franca reincorporación a las actividades de la vida republicana en que con este motivo hemos visto a los señores Clavert, Noguera Frías, Montero Moya, González Luna y otros no menos significados progresistas, que hace tiempo y por razones adjetivas parecían apartados de esta clase de manifestaciones.

Por referencias de otros colegas sabemos que el Sr. Mediano, en su discurso de inauguración en cuyo acto, seguramente se harían votos fervientes (a que nos adherimos) por el prestigio y fraternidad de todos los republicanos.

Apremios inexcusables de tiempo impidieron al Sr. Esquermo aceptar otra clase de atenciones y obsequios que los comités de todos los partidos republicanos tenían propósito de ofrecerle. Por análoga causa tuvo el sentimiento de rehuir otras deferencias de carácter más íntimo y particular. En la carta que testimoniando estas escusas dirigió al Sr. Fernández del Pozo, consigna un cauroso voto de gratitud al partido federal de Jaén.

A despedirle hasta Espeluy fué, como anunciamos en nuestro anterior número, una comisión de federales y progresistas compuesta, como también dijimos, de los Sres. Fernández del Pozo, Mediano y otros conocidos republicanos.

Dice *El Correo*:

«Como oportuno anunciarnos a nuestros lectores, ayer llegó a esta capital procedente de Madrid, el que ha sido gobernador de esta provincia D. Hipólito Casas, al que esperaban en la estación su familia y los señores Herrero, Pérez Martínez, Yagüe, los inspectores de orden público y algunos agentes. En dos carruajes de alquiler se trasladaron al Gobierno civil, pero como en ese edificio el Sr. Casas no tiene ya cabida oficialmente, parece que le ofrecieron un domicilio particular que no aceptó, por lo que es probable que se hospede en el Hotel de la Marina hasta el día de su marcha.»

Qué suelto tan frío y tan de oposición al Sr. Casas. No lo hubéramos creído jamás, a pesar de todo lo ocurrido, a no verlo en letras de molde.

Nosotros, adversarios políticos de D. Hipólito Casas, al abandonar este Gobierno civil de la provincia, tenemos que confesar que si como político censuramos sus actos, como caballero le aplaudimos más de una vez.

Buen viaje, puesto que va trasladado a Tarragona.

Según dijimos el director de *La Opinión* D. Eduardo Berratti se marchó del partido

silvelista y dejó la dirección del colega; pero que sepamos La Opinión no ha dicho palabra sobre el particular.

Tampoco ha dado cuenta al público de que su redactor Sr. Soffio se separó marchándose con viento en popa.

¿Es que no valen ni significan nada para el partido ministerial esas dos personalidades?

¿Es acaso que para la confección del diario conservador y su vida, nada importan esas dos separaciones de los Sres. Berrutti y Soffio?

Por supuesto que si el colega habló de esto y lo ignoramos, nada hay de lo dicho, y quedan retiradas las preguntas como es lógico y natural.

Según El Graduador, el marqués del Bosch contestará á los correccionistas que quieren que haga vida activa en política, que se está muy bien en el Sanatorio de Busot.

Es preferible esa respuesta al si enció que guarda el de Arés y á que nadie sepa lo que quiere. Por supuesto, que el decano pudiera equivocarse en esta ocasión. Bien se movió el marqués para quitar al gobernador civil Sr. Casas y fué á Madrid á ver al ministro de la Gobernación, conque quien esto hace no está tan quieto como el colega asegura.

Entre carlistas

El Correo de Guipuzcoa, periódico carlista, ha publicado un violento artículo contra el presidente de la D. diputación provincial de Navarra, D. Serafín Mata, de opiniones carlistas, censurándole con dureza por las diferencias y atenciones que guarda al señor marqués del Vadillo desde que está en Pamplona, y por haber bajado á la estación de Alsasua acompañando al ministro de Gracia y Justicia, para saludar á los reyes.

Dice el citado periódico que en el partido carlista menos que en ningún otro pueden tolerarse las caretas.

Notas y notitas

Policia urbana

La intransitable, y para mucho tiempo, como ha sucedido con las de Lorna, Sagasta, plaza de Isabel II y otras no menos céntricas.

No opinamos que esto se haga de esta manera, pues las vías de comunicación ni pueden ni deben estar interrumpidas por mucho y varias á un tiempo. Debe emprenderse el adoquinado de una calle y no dejar las obras hasta terminadas, para enseguida hacer lo mismo con otra, y así sucesivamente. Lo demás es pretender que los vecinos y transeuntes caminen por los tejados ó en globo.

¿Cómo es que estas cosas que son de sentido común no las vé el alcalde? No lo comprendemos.

Quisiéramos que se tomasen en cuenta nuestras indicaciones sobre policia urbana.

Regatas

Después de varias modificaciones en reunión celebrada en el Club de Regatas y presidida por la Junta directiva de dicho centro de recreo, se acordó en definitiva que los socios del mencionado centro llevarán á cabo cuatro regatas en la forma siguiente:

Regata de yolas á dos remos de punta.—Bote «Fly», D. Eduardo Campos, timonel; D. José Carretero y D. José Minguilló, remeros.

Bote «Che», D. Gabriel Bavello, timonel; D. Enrique Ferré y D. Juan Miró, remeros. Bote «Ñas», D. César Pórcel, timonel; don Ricardo Ferré y D. José Pórcel, remeros.

Regata de igual forma.—Bote «Che» don Gabriel Bavello, timonel; D. Enrique Carey y D. Ricardo Ferré, remeros.

Bote «Ñas», D. Carlos Faes, timonel; don José Eiras y D. César Pórcel, remeros.

Regata de yolas á cuatro remos.—Bote «Fly», D. Gabriel Bavello timonel; D. José Eiras y D. Juan Miró remeros.

Bote «Che», D. Enrique Ferré, timonel; D. Enrique Carey y D. Julio de España, remeros.

Bote «Ñas», D. Carlos Faes, timonel; D. César Pórcel y D. José Pórcel, remeros.

Regata de «perisores»,—D. José Carretero y D. Enrique Ferré.

El orden de las regatas y los demás detalles referentes á las mismas, lo decidirá la Junta directiva del Club.

Como se vé, las regatas de este año resultarán animadísimas.

En Sevilla hay una casa de huéspedes que es propiedad de un cura.

Y en el membrete anuncio de esta hospedería se lee lo siguiente:

«Antiguo palacio de los abades, conocido por la Casa pensión de... Fulano, presbítero.—Fundada el día 1.º de Enero de 1873 bajo la protección de los Sagrados Corazones y S. Ignacio de Loyola.

No se reciben más que personas conocidas ó de la mejor recomendación.

Su fin principal es la gloria de Dios y el bien del prójimo.»

Pero al que no paga, se le echa á la calle, á pesar de contar con la protección de los Sagrados Corazones.

Y, á pesar de S. Ignacio de Loyola, de cuando en cuando se les dará á los huéspedes gato católico por liebre católica.

Y... como «su fin principal es la gloria de Dios,» y no el darle de comer bien á los huéspedes, excuso decir á ustedes cómo los tratarán.

¡Misté que poner las eszas de huéspedes, con chinchés y todo, bajo la protección de los Sagrados Corazones, para luego dar las chuletas atrasadas y los huevos podrios!...

¡Vamos, si esto es de lo más gracioso del mundo!

Y de lo más sevillano.

¡Porque todo eso de Corazones y Loyolas será guasa pura!

¡Allí, como en todas partes, explotarán las sábanas sucias y los garbanzos duros!...

Gastos é ingresos

La Epoca en un artículo dice que son infundados los rumores sobre propósitos de algunos ministros de pedir aumento de crédito en los próximos presupuestos.

Dice que debe conservarse á toda costa la nivelación.

Los ingresos es imposible aumentarlos y las economías es imposible.

Proceso de correos

Además de haberse encausado al habilitado Bayo, se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el administrador de la Central de correos, Primo de Rivera, acusados de irregularidades.

Se les suspenderá de empleo y sueldo.

Problema de enseñanza

El Liberal en un artículo del catedrático Alfredo Posada, invita á Añx á que rompa la rutina, prescinda de reformas fáciles y aparatosas y vaya derecho al fondo del problema, que consiste en mejorar lo posible el personal actual y formar el nuevo.

Ferrocarriles

La Comisión provincial, en su última sesión, acaba de tomar un acuerdo que seguramente será muy bien acogido por el público.

Trátase de pedir á la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. por conducto del señor gobernador civil, que el tren corto de Alicante á Almansa, núm. 103, enlace en la estación de la Encina con el tren correo que viene de Madrid, núm. 8, por la mañana, y empalme también por la tarde el tren corto de Almansa á Alicante, núm. 102, con el correo que vá de Valencia á Madrid.

No hace muchos meses, la prensa local, de un modo unánime, pidió esta útil modificación de los los enlaces de trenes.

La boda de la princesa

Señalábase divisiones de criterio entre los fusionistas respecto de la boda de la princesa.

Muchos considéranlo prematuro.

Ouejas tardías

De El Diario de la Marina del 19 del mes último, tomándolo de La Democracia de Ponce, y con el título «Quantum matasas ab illo,» publica lo siguiente:

Colonias europeas

Francia no es considerada como modelo de poder colonial, y sin embargo sus colonias tienen privilegios que ya las nuestras quisieran para sí.

Por ejemplo, la isla francesa Guadalupe, distante 300 millas de Puerto Rico, que tiene un área de 688 millas cuadradas y una población de cerca 170.000 habitantes, está

representada en el Parlamento por un senador y dos diputados con facultad completa para votar las leyes.

Puerto-Rico tiene un área cinco veces mayor y próximamente seis veces la población de Guadalupe, y no ha pedido el privilegio de enviar senadores y representantes al Congreso, si no que modestamente se conforma con poder enviar un delegado territorial, sin voto. Y por decreto del partido republicano va á negarse lo que desea.

Martinica, como una décima parte del área de Puerto Rico; y menos de un quinto de población de aquella isla, envía un senador y dos diputados al Parlamento francés, de igual modo que Guadalupe.

Y también la isla de Reunión, que es un punto perdido en el Océano índico, tiene 170.000 habitantes, de los cuales la cuarta parte son africanos y naturales de la India inglesa.

Argelia es considerada como parte de la Francia y se halla dividida en departamentos, y cada uno de ellos envía un senador y dos diputados á París.

Las posesiones francesas en la Italia, un senador y un diputado.

Senegal, Guayana francesa y Cochinchina, tiene cada una un diputado.

Puerto Rico llegó á tener mayor representación en Madrid que cualquier colonia en París.

Mientras nosotros no imitemos el ejemplo de liberalidad de Francia y España, en materia de gobierno colonial, no será dudoso que el pueblo de la isla que hoy no disfruta las bendiciones del régimen americano, venga á tocar á nuestras puertas tumultuariamente.

A continuación, y como consecuencia, agrega el referido diario:

«Antes para el Journal España era la más tirana y atrasada de las naciones colonizadas; hoy la presenta como modelo de nación liberal para gobernar sus colonias. Ante esta consistencia de criterio de los periódicos de información americana y á la moderna, no hay resistencia ni competencias posibles.»

COLABORACION LITERARIA

EL NECIO Y EL SABIO

(Fábula imposible)

Una vez se encontraron dos hombres.

Uno preguntó al otro:—¿Quién eres?

Este contestó:—Soy un necio; me llaman el trabajador. Ahora dime, ¿quién eres tú?

—Soy—replacó el primero—un sabio; los hombres me llaman señor.

—En qué te ocupas?—preguntó el necio.

—En enseñar necios como tú—fué la respuesta.

—¿Quieres enseñarme?—dijo el necio.

—Con mucho gusto—contestó el sabio.—Ven conmigo.

El necio fué con el sabio, quien le condujo ante una pila de ladrillos y maderas.

—Edifícame un gran palacio y una cabaña pequeña—dijo el sabio.

El necio lo hizo así, y cuando estuvieron terminados, el sabio le dió algunas monedas diciéndole:

—Yo viviré en el palacio, porque lo he ganado con mi trabajo intelectual. Tú irás á vivir á la cabaña, que es mejor para tí, pues siendo necio no podrías apreciar el mérito artístico del palacio; los clavos de tus zapatos estropearían las ricas alfombras y, puesto que la cabaña me pertenece (ya sabes que la hiciste para mí), es muy justo que me pagues el alquiler por el derecho de vivir en ella.

El necio vivió en la pequeña cabaña y pagó el arrendamiento diciendo: «¿Qué sabio es! ¡Jamás hubiera yo pensado en construir una cabaña para mí si él no me lo hubiera dicho, y no podría pagar el alquiler si él no me diera un jornal.»

El sabio puso al necio á cavar una mina, diciéndole:—Saca carbón de las entrañas de la tierra, y cuando lo haya gastado te daré las cenizas para que te calientes.

El necio sacó el carbón y dijo:

—Este hombre, no solo es sabio, sino bueno, porque me da las cenizas cuando podría tirarlas.

El sabio dijo al necio:

—Necesito alguien que me vista, me calce, me guise, etc. Dame alguno de tus hijos para que me sirvan.

El necio dió sus hijos diciendo para sí: «Esto es bueno; él los enseñará á ser sabios como hace conmigo y ellos llegarán algún día á ser caballeros como él.»

Algunos días después el listo dijo al otro:

—Como al tomar tus hijos á mi servicio he tenido que aumentar mis gastos, tendrás que

conformarte con menos jornal á fin de que yo pueda pagarles como corresponde.

El simple se rascó un momento la cabeza, pero al fin dijo:

—¡Ah, sí! Es necesario que se pague á mis hijos. Consiento; todos tenemos que vivir.

El inteligente le dijo al ignorante:

—Constrúyeme dos escuelas, una grande y otra pequeña, donde se eduquen nuestros hijos.

—¿Por qué—dijo éste—ha de ser una grande y otra chica?

Y el otro respondió:

—Porque siendo mis hijos caballeros inteligentes, como yo, necesitan una gran educación para poder desarrollar de un modo conveniente sus facultades intelectuales, y para eso hace falta una escuela grande. Mientras que tus hijos, siendo los de un necio, tendrán que trabajar con sus brazos, como tú, y les bastará con la pequeña. Ahora bien—continuó diciendo el ilustrado—no debes esperar que se eduquen á tus hijos de balde; por ello has de pagar.

Un día se presentó el sabio al necio de muy mal temple y le dijo:

—¿Has estado pensando?

—Sí—contestó el otro.

—No lo permitiré—gritó aquél—si lo vuelves á hacer te imponeré un castigo.

—¡Ah!—gritó el simple soltando las herramientas—tú mismo te has descubierto. Si fueras tan inteligente como supones, sabrías que es imposible, hasta para los necios como yo, el dejar de pensar alguna vez.—Ya te conozco, eres un bribón.

Al día siguiente el esclavo hizo una bandera roja, tomó las armas y se rebeló contra su amo.

El pensar fué el principio de la revolución, á cuyo término aún no hemos llegado.

W. Anderson.

CORREO DE MADRID

12 Julio 1900

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correccionista.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se ha acordado restablecer las garantías constitucionales de los Vireyes.

También se acordó conmutar el destierro exterior por el interior á los anarquistas que así lo han solicitado.

El Gobierno aceptará que se destine á la amortización la reducción del interés que proponen los delegados rentistas del exterior.

García Añx se propone suprimir los institutos provinciales que se encuentran desatendidos ó mal acondicionados.

Interrogado el Sr. Pi y Margall acerca de los territorios del Oeste de Africa, cuya soberanía se nos acaba de reconocer, ha dicho que España no necesita colonias, pues igual que perdió las de América y Oceanía perderemos las de Africa.

Aun es seguro que se nombre al marqués de Portago gobernador de Madrid.

Puede ser que retire Linares su dimisión y continúe en el gobierno civil.

En la reunión que celebren hoy en Valladolid los Sres. Paraiso, Costa y Alba se cree que adoptarán importantes acuerdos.

Los diputados y senadores amigos del señor Gamazo se reunirán en gran número en Sanlúcar para ofrecer sus respetos á la familia real cuando visite aquel puerto en el mes próximo.

El Corresponsal.

Varias noticias

En el Ayuntamiento de Alicante se admiten proposiciones para el suministro de 30.000 ramitos de flores para la batalla que se ha de celebrar en esta capital, los cuales deberán estar en su destino el 12 del próximo Agosto, víspera del festival.

A la proposición, deberá acompañarse un ramo de muestra.

Ayer se reunió la Sociedad Arrendataria de la Plaza de Toros, para tomar acuerdos relacionados con los asuntos taurinos á que se dedica.

En el día 14 del actual se procederá en la fábrica de tabacos de esta capital á la subasta de varios cajones vacíos de papel de empaque y de las fondos aros y leña de barrica.

Los efectos que se subastan y las condiciones á que han de sujetarse los que quieran interesarse, estarán de manifiesto en la misma fábrica de nueva á doce de la mañana.

Tampoco anteayer correspondió á Alicante ningún premio de importancia en el último sorteo de la lotería.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.— Depósito de vidrios planos.

La mala racha continúa inexorable. Los jugadores que en Alicante son muchos y muy consecuentes, se tiran de los pelos.

El nuevo Gobernador electo para Alicante tiene el criterio según se nos dice, de no permitir que se celebren corridas de toros en los pueblos que estén en descubierto con las atenciones de la primera enseñanza.

Si es así, no hará otra cosa que respetar y cumplir una real orden vigente.

14 DE JULIO

Hoy 14 de Julio saludamos al gran pueblo francés por la toma de la Bastilla en igual día de 1789, asociándonos a su júbilo, con tanto mayor motivo cuando Francia tiene la República por forma de gobierno.

Ignoramos si hay algo dispuesto por el señor Consul de Francia para conmemorar la fiesta nacional, pues nada se nos ha manifestado, pero de todos modos conste nuestra adhesión y simpatía a todo cuanto signifique rendir culto a la idea de libertad y fraternidad entre todos los pueblos, y conste que hacemos nuestra la satisfacción de la gran nación en este día, y de la colonia francesa que aquí reside.

Procedente de Madrid y después de larga campaña artística en los teatros del norte, Galicia y Castilla, llegó ayer a esta nuestro querido amigo y paisano el bajo de zarzuela D. Francisco Aznar.

Sea bien venido.

Anoche no hubo función en el Teatro circo por haberla suspendido a última hora porque los artistas se negaron a trabajar, porque no cobran de la empresa, según nos dicen.

Anteanoche fueron robados los llamadores de una casa del Sr. Rabelles en la plaza de Hernán Cortés, y de otra de la calle de Limones, propiedad del Sr. Torrent.

Los ladrones fueron detenidos al ir a vender los objetos robados a la calle de las Bóvedas, a una herrería, por los guardias municipales Mari y Campos, cumpliendo las instrucciones del jefe Sr. Chinarro.

Nuestro paratién a todos por este servicio.

Se está procediendo a la renovación de las aceras de la calle de Castaños.

Ayer se han hecho las correspondientes notificaciones para proceder al embargo de los contribuyentes morosos en el pago de los impuestos.

Por este Gobierno civil se ha concedido permiso para celebrar festejos en el presente mes en el pueblo de Novelda.

También se ha autorizado para que el día 15 de Julio se celebre una función en el teatro Vico.

CERTAMEN DE TIRO DE PICHON

Los organizadores de dicho Certamen que tendrá lugar en las fiestas del próximo mes de Agosto, han dirigido atentas cartas a los señores siguientes, solicitando envíen objetos para que sirvan de premio a los diferentes números que forman el programa: D. Santiago Mataix, D. Enrique Arroyo, barón de Monte Villena, Excmo. Sr. marqués del Bosch, señor barón de Petrés, D. Rafael Beltrán, señor presidente de la excelentísima Diputación, señor presidente del excelentísimo Ayuntamiento, señor presidente de la Sociedad «La Venatoria» y señor presidente de la Sociedad «La Mocalba».

Reina mucha animación entre los cazadores de esta capital y pueblos de la provincia, por lo que creemos que este número de fiesta resultará lucidísimo.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal de Alicante

Por acuerdo del Consejo de gobierno se sacan a concurso las obras de reforma necesarias para agregar al edificio actual el antiguo adquirido con este propósito, las que deberán llevarse a cabo conforme a lo que

determinan los planos y demás documentos firmados al efecto.

Las proposiciones para tomar parte en el concurso, se presentarán en pliego cerrado en la Secretaría de la Sucursal donde se hallarán de manifiesto durante quince días, a partir de la fecha de este anuncio, los documentos arriba mencionados, debiendo acompañar a las ofertas los resguardos que acrediten haber depositado en la Caja de la Sucursal la cantidad de mil pesetas como fianza para tomar parte en la licitación.

El Banco se reserva el derecho entre las proposiciones que se presenten la que mejor convenga a sus intereses, pudiendo desecharlas todas si no reunieran las condiciones apetecidas dentro de un plazo de 20 días y el contratista que se acepte deberá ampliar hasta dos mil quinientas pesetas su depósito fianza en el término de ocho días, a partir de aquél en que se le notifique la adjudicación de las obras.

Los demás depósitos se devolverán a los interesados, una vez hecha la referida adjudicación.

Alicante 10 de Julio de 1900.—E. secretario, Francisco Salazar.

GRAN COMERCIO
DE MOLDURAS PARA MARCOS
DE
VICENTE FERRIZ
Unica casa en Alicante

Especialidad en marcos fantasía y cornucopias.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
Plaza del Progreso num. 3

LINEA CONSEIL
Servicio fijo regular de vapores
ENTRE
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

Servicio fijo entre BURDEOS ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores: *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois freres Conseil, Conseil freres, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pere.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas!

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevas surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche.—A las nueve, El tambor de Granaderos.—Presentación del doctor Muriente.

A las once, La alegría de la huerta.—Belámpago, por el célebre transformista Giuseppe Minuto.

Entrada general 25 céntimos cada sección.

ULTIMA HORA

Madrid 13 (5'4 t.)

Marchó Sagasta a Avila, en donde permanecerá todo el verano. Los boers han derrotado el ala derecha del ejército inglés al norte de Pretoria produciendo la noticia penosa impresión en Londres.—Se ha refugiado en Chafarinas el vapor «Nuevo Mahón» a causa del temporal.—Se confía salvar al vapor «Gran Antilla» encallado en Punta Elena, que salió de Nueva Orleans para Barcelona con algodón y duelas.—Ha sido recogido el número de «El Nacional».—Continúan en Valencia y Cartagena los embargos a los contribuyentes morosos.—Silvela muere indiferente ante el Mensaje de catalistas a la reina y discurso Romero.

Madrid 13 (6 t.)

Desde Enero regirán arreglo tenedores exterior deducción medio por ciento. Aplicarase amortización.—Nuevamente batidos extranjeros Pekin legaciones destruidas chinos leales derrotados.

72'10-26'85.

gracias seductoras é incomparables delante de Rodolfo.

Sabían los dos hermanos que debían introducir el luto y la discordia en aquella corte tranquila y feliz, más no por eso desistieron de sus designios, calculando probable la cruel división que iban a sembrar entre un padre y un hijo que habían vivido tan cordialmente unidos.

Diremos ahora algunas palabras sobre los primeros años de Rodolfo. Como su complexión era bastante débil en la infancia, su padre hizo el extraño raciocinio siguiente:

«Los nobles rurales de Inglaterra se distinguen generalmente por su robustez y salud. Estas ventajas se deben en gran parte a su educación física, que es sencilla, ruda y agreste, y contribuye por lo mismo a desarrollar su vigor.

Voy a sacar a Rodolfo del poder de las mujeres; y, aunque su temperamento es delicado, puede ser que, acostumbrándose a vivir como el hijo de un hacendado rural inglés (salvo algunos cuidados especiales), se consiga fortalecer su endeble constitución.»

Al efecto hizo venir de Inglaterra un hombre digno y capaz de dirigir esta clase de educación física, y sir Gualterio Murph, atlético ejemplar de los caballeros rurales del condado de York, fué la persona encargada de esta importante misión.

La dirección que dió a la enseñanza del príncipe fué en todo conforme a las miras del gran duque.

Murph y su discípulo habitaron por espacio de algunos años una quinta rodeada de bosques a pocas leguas de la ciudad de Gerolstein y en la situación más pintoresca y saludable.

Rodolfo, libre de toda etiqueta, y sin dedicarse más que a trabajos agrícolas proporcionados a su edad, hacia una vida sobria y varonil, y en único placer y distracción eran los ejercicios violentos, la lucha, el pugilato, la equitación y la caza.

Con el aire puro de los campos, se trasformó su naturaleza y creció como una encina vigorosa: su palidez enfermiza fué reemplazada con el brillante color de la salud, y aunque siempre esbelto y delgado, no por eso dejaba de vencer las mayores fatigas.

La destreza, la energía y el valor suplieron en él la falta de potencia masculina, y a los quince años podía luchar victoriosamente con jóvenes de mucha más edad.

Su educación científica se resentía necesariamente de la preferencia dada a la educación física; Rodolfo sabía muy poco, pero el gran duque pensaba, con razón, que para exigir mucho del espíritu es preciso que éste se halle sostenido por una buena organización física.

Las facultades intelectuales, aunque fecundas

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurel et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Teuache.)

Para fetes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Detalles Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

algo más tarde que la instrucción, ofrecen de este modo resultados más pronto.

El buen Gualterio Murph no era un sabio, así es que sólo pudo dar á su discípulo los conocimientos primarios; pero nadie mejor que él podía inspirar á Rodolfo el sentimiento de lo justo, leal y generoso, ni infundirle más horror hacia la bajeza, la infamia y la cobardía.

Esta aversión y esta admiración enérgicas se arraigaron para siempre en el alma de Rodolfo; y aunque más adelante conmovió violentamente estos principios la tempestad de las pasiones, no pudo arrancarlos del corazón.

El rayo hiere y destroza el tronco de un árbol profundamente arraigado; pero la savia no deja por eso de nutrir sus raíces, y mil ramas frondosas vuelven á brotar del mismo tronco que parecía seco y aniquilado.

Rodolfo debió á Murph, por decirlo así, la salud del cuerpo y la del alma, pues á tanto equivalía su robustez, su agilidad, su valor, el amor á lo bueno y la aversión á lo malo que había conseguido inspirarle.

Luogo que Murph terminó de modo tan admirable su tarea, tuvo que volver á Inglaterra para arreglo de graves intereses, y dejó por algún tiempo Alemania, con sumo disgusto de Rodolfo, que le amaba tiernamente.

ceballerizas del gran duque, desorganizadas hasta entonces por la negligencia y la rutina.

Pronto fueron los dos hermanos el objeto principal del afecto y los obsequios de la corte, por que la predilección del príncipe lleva siempre consigo la estimación de los súbditos.

Sarah necesitaba, además, echar mano de toda su hábil seducción para ganar muchos partidarios si había de llevar á cabo sus proyectos.

Su hipocresía, revestida con las formas más seductoras, cautivó fácilmente á aquellos nobles alemanes, y, al afecto general, aumentó la excoisiva benevolencia del gran duque.

Tal era la encumbrada situación de los dos hermanos en la corte de Gerolstein, sin que nadie hubiese podido imaginar su designio con respecto á Rodolfo.

Por una feliz causalidad había salido éste de la capital pocos días antes de la llegada de Sarah, con objeto de pasar una revista militar, acompañado de un edecán y de su fiel Murph; ausencia favorable á los proyectos de Sarah, pues le permitió disponer de los hilos de la trama sin que lo estorbase la presencia del príncipe, cuya admiración hubiera despertado acaso las sospechas del gran duque, que ni remotamente imaginaba que había dispensado su intimidad á una joven de rara hermosura, la cual sabría hacer alarde de sus

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'16 tarde tegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.